

Voilà qui est bien clair et absolument certain n'est-ce pas ?

Rappelons nous que ceci a été publié en 1886. Or en 1877, neuf années conséquemment avant cette date, avaient lieu, sous la surveillance intelligente et éclairée de M. l'abbé Georges Côté, curé actuel de la paroisse Ste-Croix dans le diocèse de Québec, des travaux d'excavation des plus considérables à la basilique de Notre-Dame de Québec. Or c'est précisément ce coin de terre mentionné qui a été fouillé de fond en comble et l'un des premiers. Rien n'y a été découvert en 1877, comment voudriez-vous que le cœur de Frony fut encore en 1886 ? (1)

Mais poursuivons la citation de l'ouvrage : *A travers les registres* :

“ La tradition conservée par le Frère Louis, et reproduite par M. de Gaspé dans les *Anciens canadiens*, se trouve être bien constatée dans une lettre écrite quelque temps après la mort du gouverneur de Frontenac, lettre qui fait même connaître le nom du Père récollet qui avait été chargé de porter en France le cœur de M. de Frontenac. Nous lisons, en effet dans la lettre ci haut citée :

“ Le R. P. Joseph, (2) canadien, supérieur du couvent des Récollets de Québec, a été chargé de porter son cœur en France. Ce bon père est d'un mérite extraordinaire, dont la piété exemplaire peut servir de modèle à ceux qui veulent s'avancer dans la vertu. Les Pères de ce même couvent sont les dépositaires de ses mânes, dans la magnifique église que ce gouverneur leur a fait bâtir à ses dépens.”

Remarquons tout d'abord l'astuce savante des ennemis

---

(1) Cf : La belle étude archéologique de M. l'abbé Georges Côté sur les travaux d'excavation exécutés en 1877 à la Basilique de Québec fut publiée dans L'“ Abeille”, année 1878, nos 11, 12 et seq.

(2) Joseph Denis, récollet, était fils de Pierre Denis, sieur de la Ronde et de Catherine LeNeuf de la Potherie.